

CHILE / REGIONES

Coquimbo: Comprometen recursos para comunas afectadas por temporal

El Ciudadano · 14 de mayo de 2017



El subsecretario de Desarrollo Regional, Ricardo Cifuentes, aseguró que la Subdere asignará recursos a los municipios de la provincia del Limarí que resultaron con severos daños tras el temporal que afectó a la Región de Coquimbo en los últimos días.

La autoridad estuvo recorriendo las comunas de Ovalle y Monte Patria con el fin de conocer las principales necesidades de las respectivas municipalidades y sus habitantes. La jornada comenzó en la Gobernación del Limarí, en Ovalle, donde participó en una reunión que fue encabezada por el vicepresidente de la República, Mario Fernández; y a la que también asistieron el intendente, Claudio Ibáñez; el gobernador de Limarí, Cristián Herrera; parlamentarios de la zona y los alcaldes de Ovalle, Combarbalá, Monte Patria, Punitaqui y Río Hurtado.

Tras dicho encuentro, el subsecretario Cifuentes dijo que si bien no se puede cuantificar los fondos que van a ser transferidos a los municipios, sí enfatizó que “por expresa instrucción de la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, estos van a ser los suficientes para que la zona afectada se pueda recuperar a la mayor brevedad posible”.

Sobre el particular, comentó que “nosotros en la Subdere tenemos una línea especial de financiamiento para emergencias que opera de manera muy fluida. Una vez que tengamos el decreto correspondiente, vamos a asignar los recursos, probablemente el lunes, de tal manera que los municipios puedan empezar a arrendar maquinarias, contratar cuadrillas para la remoción de escombros y limpiar las calles, consultorios y escuelas que resultaron dañadas, al igual como lo

hemos hecho en todas las catástrofes que han ocurrido en el país en los últimos años”, señaló.

Posteriormente, la autoridad se trasladó hasta Monte Patria, donde en compañía del alcalde de dicha localidad, Camilo Ossandón, recorrió los sectores de Rapel, Varillar Alto y Las Mollacas. En la ocasión, el subsecretario Cifuentes indicó que “como siempre ocurre en estos casos, hay una situación de aislamiento en el sector rural. Por ejemplo, en Río Hurtado hay dos puentes grandes que están colapsados. Eso nos va a costar tiempo construirlos y dejarlos como estaban antes del temporal. Pero también –añadió– hay caminos rurales secundarios que no forman parte de la red que mantiene el Ministerio de Obras Públicas permanentemente y que conectan a sectores muy remotos, los que se encuentran cortados”, afirmó.

En este sentido, el titular de la SUBDERE expresó que “las urgencias más importantes son la habilitación de caminos, la limpieza de calles y viviendas, y la reposición de los sistemas de agua potable rural, tarea a las cuales los municipios se van a abocar en las próximas horas”, manifestó.

No obstante y sin perjuicio de los efectos dejados por el frente de mal tiempo, destacó que la región demostró estar mucho mejor preparada para enfrentar este tipo de contingencias respecto a años anteriores. “Dada la gran cantidad de agua caída, si esto hubiera sucedido hace diez años, los daños habrían sido mucho peores”, aseveró.

Fuente: El Ciudadano